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COMMUNIQUE 
POUR DIFFUSION IMMÉDIATE 

 
BILAN DE SESSION PARLEMENTAIRE  

DES GAINS POUR LES GENS DES ÎLES ! 

 

Îles-de-la-Madeleine, le 14 décembre 2020 – Le député des Îles-de-la-Madeleine à l’Assemblée nationale, 
Joël Arseneau, fait état de gains importants pour la population des Îles-de-la-Madeleine à la fin de la session 
parlementaire de l’automne, et ce, malgré les enjeux toujours présents liés à la pandémie de COVID-19. 

Au terme d’une session parlementaire atypique, M. Arseneau dresse un bilan positif, avec de nombreuses 
actions complétées ou en voie de l’être. Il se réjouit notamment du dialogue maintenu avec les citoyens et les 
organismes, ainsi que des services de soutien offerts par son équipe de circonscription. Malgré les mesures 
de distanciation, la relation de proximité avec ses commettants reste au cœur des priorités du député, 
particulièrement dans le contexte pandémique. « Les Madelinots et Madeliniennes nous ont encore une fois 
prouvé toute leur résilience et leur capacité à s’adapter aux situations les plus difficiles et imprévues. Comme 
Madelinots, on peut tous être fiers de nous », souligne l’élu. 

 

 
EN BREF 

• Le député a obtenu l’engagement du gouvernement à bonifier les indemnités de déplacement pour les 
personnes malades devant subir des traitements à l’extérieur de l’archipel ; 

• Joël Arseneau s’est battu pour maintenir la fluidité du transport vers les Îles, tant en matière de 
transport aérien que sur le corridor terrestre et maritime ; 

• Plusieurs initiatives de soutien aux citoyens et organismes ont été mises en œuvre par le député, dont 
un fonds dédié aux initiatives sociales (FAIS) et un café étudiant ; 

• Adoption du projet de loi d’intérêt privé sur les districts électoraux de la municipalité des Îles-de-la-
Madeleine ; 

• Mme Nicole Grégoire et M. Albert Cummings, M. Émile Deraspe, Mme Jeanne Poirier et Mme Nadine 
Lapierre ont reçu la médaille de l’Assemblée nationale lors d’une cérémonie au Domaine du Vieux-
Couvent, pour souligner leur engagement civique et leur contribution. 

 

 
Accès aux Îles  
Le député des Îles-de-la-Madeleine a multiplié les interventions pour un accès fiable, abordable et sécuritaire 
à l’archipel, tant sur le plan du corridor terrestre qu’en transport aérien. Il a notamment travaillé au maintien du 
programme de soutien aux transporteurs aériens ainsi qu’aux travaux du Groupe d’intervention nommé par le 
ministre des Transports, François Bonnardel. 
 
Remboursement des frais de transport pour les personnes malades 
Les efforts du porte-parole du troisième groupe d’opposition en matière de transports, de santé et de services 
sociaux, ont également porté fruit en vue du remboursement des frais de transport des personnes malades. 
Le gouvernement s’est engagé à bonifier les indemnités de transport des personnes malades. Les orientations 
ministérielles seront rendues publiques prochainement. 
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Le FAIS soutient les organismes de la communauté 
Le député et l’équipe de Développement social des Îles-de-la-Madeleine ont mis sur pied le Fonds d’aide aux 
initiatives sociales (FAIS) dans la foulée de la COVID-19. Ce fonds a permis d’aider les organismes du milieu 
à hauteur de 55 045,50 $ depuis le début de la pandémie.  
 
Le projet de loi sur les districts électoraux 
Joël Arseneau a présenté puis fait adopter le projet de loi d’intérêt privé no. 218 sur les Îles-de-la-Madeleine à 
la fin de la dernière session parlementaire. Cette loi permet à la Municipalité de mener à terme le processus 
de consultation des citoyennes et citoyens relativement au redécoupage de la carte électorale municipale, et 
ce, d’ici les élections de 2025. 
 
Île Brion 
Les interventions se sont poursuivies : mise à jour du programme d’interprétation et d’éducation, nettoyage 
des lieux et conceptualisation des accès et des infrastructures d’accueil. Une chasse scientifique aura 
d’ailleurs lieu à l’île Brion en 2021. Le député demeurera vigilant afin que cette chasse permette un 
approvisionnement adéquat pour l’industrie. 
 
Consultations des secteurs d’activités - impacts COVID 
L’équipe du député a mené des consultations auprès des restaurateurs, des entreprises et commerces 
touristiques, ainsi qu’auprès des établissements d’hébergement à l’été 2020. Ces consultations avaient pour 
but d’obtenir un son de cloche préliminaire concernant les impacts de la pandémie. 
 
Opérations de déploiement d’Internet haute vitesse 
Les démarches se poursuivent en vue du déploiement d’un service Internet haute vitesse partout sur le 
territoire de l’archipel. Les pressions faites par le député en réponse à l’insatisfaction manifestée par des 
organismes et des citoyens devraient porter fruit en 2021.  
 
Café Deuxième Vague 
L’équipe du député des Îles-de-la-Madeleine, en partenariat avec le Carrefour jeunesse-emploi et le Groupe 
persévérance scolaire des Îles, a mis sur pied le « Café Deuxième Vague », un lieu pour permettre aux 
étudiantes et étudiants du post secondaire d’avoir accès à un lieu d’étude. Cette initiative est d’ailleurs un 
franc succès, avec un taux de participation élevé. 
 
Rocher-aux-Oiseaux 
Joël Arseneau est heureux de constater que ses pressions auprès de Pêches et Océans Canada ont porté 
fruit et que certains éléments du patrimoine du Rocher aux Oiseaux seront préservés. L’élu déplore toutefois 
que le ministère fédéral n’ait pas donné suite à sa demande formulée en septembre de suspendre pour 
l’automne le processus de déconstruction des infrastructures. 
 
Cinq Madelinots honorés 
Mme Nicole Grégoire et M. Albert Cummings, M. Émile Deraspe, Mme Jeanne Poirier et Mme Nadine Lapierre 
ont reçu la médaille de l’Assemblée nationale lors d’une cérémonie au Domaine du Vieux-Couvent, pour 
souligner leur engagement civique et leur contribution. 
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Des enjeux à venir  
 
Accès aux Îles 
Le député des Îles-de-la-Madeleine continue de travailler pour faciliter l’accès au territoire vers ou en 
provenance de l’archipel. Une réunion avec la ministre québécoise des Relations canadiennes, Sonia LeBel, a 
eu lieu cet automne et le travail se poursuivra dans les prochaines semaines et les prochains mois.  
 
Relance 
Joël Arseneau assure qu’il sera partie prenante de la relance économique des Îles-de-la-Madeleine dans la 
nouvelle année. « Les Madelinots se sont serré les coudes pour vaincre la pandémie – et le travail continue en 
ce sens – et je suis confiant que nos concitoyens et concitoyennes sauront se mobiliser pour que la relance 
économique soit un véritable tremplin pour nos entreprises et organismes », soutient l’élu.  
 

-30- 

Joël Arseneau est disponible pour des entrevues.  
 
Source :  
Dereck Doherty | Attaché politique 
418-986-4140 


